

*Ich bin die Auferstehung und das Leben. Wer an mich glaubt, wird leben, auch wenn er stirbt. (Joh 11,25)*



**KonsR. Prof.  
Mag. P. Paulus  
Kamillus Nimmervoll OCist**

Pfarrer von Gramastetten und Eidenberg i.R.  
Ehrenbürger der Gemeinden Gramastetten und Herzogsdorf  
wurde am Palmsonntag, 2. April 2023, in die ewige Heimat abberufen.



P. Paulus Nimmervoll wurde am 17. April 1936 geboren und auf den Namen Kamillus getauft. Er wuchs in Traberg auf und besuchte dort die Volksschule. Von 1947 bis 1955 absolvierte er das Stiftsgymnasium Wilhering. Schon zwei Jahre vor der Matura wurde er im Stift Wilhering eingekleidet und bekam den Ordensnamen Paulus. Nach einem Jahr Theologie in Linz setzte er das Studium in Innsbruck fort und wohnte im internationalen Theologenkonvikt Canisianum. Nach der Priesterweihe am 26. Juli 1959 in Innsbruck nahm P. Paulus seine Tätigkeit als Präfekt im Stiftsinternat und Katechet in Pflichtschulen auf. 1971 erwarb er das Magisterium der Theologie und unterrichtete bis 2001 als Religionsprofessor am Stiftsgymnasium, von 1974-1980 auch am BORG in Bad Leonfelden. Seine Diplomarbeit über das Stift Wilhering in der NS-Zeit ist nach wie vor das Standardwerk über die Zeit der Aufhebung des Stiftes.

Als Erzieher im Internat, Konviktsleiter (1976-1985) und Lehrer war P. Paulus bei den jungen Leuten sehr geschätzt. Große Sympathien erwarb er sich auch als Schilehrer bei den Schulschikursen sowie bei der Weitergabe seiner Tarockspielkünste.

Ab 1985 betreute er die Expositur Lacken. Am 1. September 1988 übernahm er die Pfarre Gramastetten und 2010 auch die Expositur Eidenberg. Von 1996 bis 2006 war P. Paulus Dechant des Dekanates Gallneukirchen und mehrere Jahre Vorsitzender der Finanzkommission der Diözese Linz. In der Pfarre Gramastetten erledigte er noch bis über die Pensionierung hinaus die gesamte Pfarrverwaltung.

Als Pfarrer zeichnete sich P. Paulus durch persönliche Glaubwürdigkeit, ansprechende Predigten und einen sehr menschlichen Umgang aus. Sein Humor war geschätzt. P. Paulus förderte die Mitbeteiligung der Laien in allen Bereichen und ermutigte zum Engagement. 2011 ging P. Paulus als Pfarrer in Pension, wirkte aber noch einige Jahre weiter als Kurat in den Kirchen Gramastetten, Eidenberg, Neußerling und Geng. Erholung fand er auch nach seiner Pensionierung bei der Arbeit mit den Bienen, beim Kegelscheiben und beim Tarockspiel. Sehr schmerzvoll war es für P. Paulus, als er das langsame Nachlassen seiner Kräfte annehmen musste. Im März 2020 übersiedelte P. Paulus in das Bezirksseniorenhaus Gramastetten, wo er liebevoll aufgenommen und betreut wurde.

Das Requiem für den Verstorbenen feiern wir am Osterdienstag, 11. April um 14.00 Uhr in der Pfarrkirche Gramastetten. Das Totengebet findet am Ostermontag, 10. April 2023 um 19.00 Uhr in der Pfarrkirche Gramastetten statt.

Winkler Agnes, Schwester

Abt und Konvent des Stiftes Wilhering

Walchshofer Wilhelmine und Alois, Schwester und Schwager

Nimmervoll Josef, Bruder  
im Namen aller Verwandten

Anstelle von Blumen- und Kranzspenden ersuchen wir um Spenden für die bevorstehende Kirchenrenovierung der Pfarrkirche Gramastetten (Pfarramt Gramastetten, IBAN:AT83 3413 5000 0701 3915).